



Liebe fördernde Mitglieder,

unser Rauchzeichen zum 2. Halbjahr 2020 erscheint in einer herausfordernden Zeit, die geprägt ist durch den weltweiten Kampf gegen die Covid-19 Pandemie. Dennoch möchten wir es nicht versäumen, Sie, liebe Mitglieder, auf den neuesten Stand des Feuerwehrwesens in Longerich zu bringen.

Einsätze:

Das Jahr 2020 wird wohl als eines der ereignisreichsten Jahre in die Geschichte der Löschgruppe Longerich eingehen. Im Nachhinein kann man sagen, dass das Jahr ruhig gestartet ist, was das Einsatzaufkommen angeht. So wurde die LG im ersten Quartal insgesamt 24 Mal alarmiert

Bemerkenswert war in diesem Zeitraum der Einsatz am 06.02.2020 in der Butzweilerstraße, zu dem wir nach Ende unseres regulären Übungsdienstes alarmiert wurden. Da wir sowieso noch mit fast voller Mannschaftsstärke im Gerätehaus waren, konnten wir sehr zügig mit vollbesetzten Fahrzeugen ausrücken.

Zaghafte merkten wir im März die ersten Auswirkungen der Corona-Krise. Wir mussten unseren Übungsdienst bis Mitte Juni einstellen. Gleichzeitig wurde einen Monat später am 19.04.2020 das neue Leitstellensystem IGNIS Plus in Betrieb genommen. Im Zuge dieser Umstellung wurden die festen Einsatzgebiete aufgelöst und die Einheit alarmiert, welche den kürzesten Anfahrtsweg hat.

Diese Umstellung erhöhte unser Einsatzaufkommen enorm. Im Mai wurden wir beispielsweise 47 Mal alarmiert. Teilweise rückten wir bis zu 5 Mal an einem Tag aus. Am 20.06.2020 erreichten wir unseren 100. Einsatz. Dieser wurde fotografisch von uns festgehalten:

Weitere Erwähnenswerte Einsätze waren in diesem Jahr: 08.08.2020 ein Feuer 3 in Nippes oder am 27.11.2020 ein Feuer 3 in Porz, wo wir mit unserer Logistikkomponente im Einsatz waren.

Feierlichkeiten/Festlichkeiten:



Im September wurden wir zu unserem Übungsdienst von Weihbischof Rolf Steinhäuser im Rahmen seiner Visitation der kath. Gemeinde St. Dionysius besucht.

Auch die jährliche Weihnachtsfeier für die Kinder der Kameraden musste dieses Jahr leider ausfallen. Aus diesem Grund ist dieses Jahr der Nikolaus in unserem Löschfahrzeug zu den Kindern nach Hause gefahren und hat für viele erstaunte und freudestrahlende Gesichter gesorgt.





## Neues vom Förderverein!



Am 10.01.2020 fand auf der Wache die Jahreshauptversammlung der Löschgruppe statt. In diesem Jahr stellte sich unser Löschgruppenführer, Herr BOI Dirk Schüller, nicht mehr zur Wiederwahl. Somit stand die JHV ganz im Zeichen des anstehenden Führungswechsels, der am 23.01. vollzogen wurde.



Herr Schüller war seit dem 01.01.2008 Löschgruppenführer der Freiwilligen Feuerwehr Köln-Longerich. In dieser Zeit widmete er sich mit voller Kraft seinem ehrenamtlichen Engagement im Dienste der Feuerwehr. Nachfolgend exemplarisch einige prägende und wichtige Stationen seiner Amtszeit:

- So wurde über einige Jahre der Fuhrpark komplett erneuert (LF, TSF-W, MTF). Im Jahre 2010 wurde die Wache renoviert und erweitert.
- Seit 2011 findet unser jährliches Frühlingsfest auf dem Schulhof der Sternsingerschule in Longerich statt, und ist auch an diesem Ort ein beliebter Treffpunkt für die Bevölkerung unseres Stadtteils und der Umgebung. 2014 feierten wir das 125-jährige Jubiläum der Löschgruppe
- Herr Schüller war entscheidend an der Initiative zur Gründung des Fördervereins im Jahre 2010 beteiligt, und leitet diesen seit Beginn der Tätigkeit des Vereins als 1. Vorsitzender.



Vielen Dank für Deine Arbeit als Löschgruppenführer, lieber Dirk! Wir, Deine Kollegen vom Vorstand des Fördervereins, freuen uns, dass Du uns mit Deiner Tatkraft und Erfahrung als Vorsitzender weiter unterstützen wirst!

Gleichzeitig unsere herzlichsten Glückwünsche an unseren neuen Löschgruppenführer, Herrn BM Marcus Schuh, und seinen neuen 1. Stellvertreter, Herrn BM Dennis Rath. Herr Schuh ist seit 1996 Mitglied der Löschgruppe Longerich und stand Herrn Schüller seit 2018 bereits als 1. Stellvertreter zur Seite. Herr Rath gehört der Löschgruppe seit 2011 an und war bereits seit 2013 als Jugendvertreter im Vorstand aktiv.



Lieber Marcus, lieber Dennis, wir freuen uns sehr auf die Zusammenarbeit mit Euch!



Am 01.02.2020 fand wieder unsere Karnevalsparty auf der Wache statt. Mit kölschem Buffet und Live-Musik der Band „Planschemalöör“ feierten wir mit zahlreichen Gästen die 5. Jahreszeit.

Die Jahreshauptversammlung des Fördervereins am 18.03.2020 musste aufgrund der Corona-Krise leider abgesagt werden, ebenso unser Feuerwehrfest, welches für den 20.06.2020 geplant war.



Da in diesem Jahr turnusgemäß die Neuwahlen aller Positionen des FV-Vorstands anstanden, bleibt der aktuelle Vorstand nach §5, Absatz 1 des „Gesetzes zur Abmilderung der Folgen der COVID-19-Pandemie im Zivil-, Insolvenz- und Strafverfahrensrecht“ im Amt, bis eine neue Jahreshauptversammlung stattfinden kann. Wir arbeiten im Hintergrund und in enger Abstimmung mit der Stadt Köln bereits an möglichen Nachholterminen und informieren Sie zeitnah.

Wir bedanken uns bei Ihnen für die Unterstützung zur Förderung des Brandschutzes in Longerich, und wünschen Ihnen und Ihren Familien ein schönes Weihnachtsfest. Bleiben Sie gesund!

Herzlichst,  
Ihre Löschgruppe Longerich

